

W

PRIVATKLINIK WYSS



PFLEGEAUFFASSUNG



Einleitung

Als Pflegefachpersonen orientieren wir uns in unserem Handeln an der vorliegenden Pflegeauffassung der Privatklinik Wyss.

Wir erachten diese als Teil der übergeordneten Unternehmenswerte und dem Klinikleitbild.

Professionelle psychiatrische Pflege

Professionelle psychiatrische Pflege bedeutet für uns patientenzentrierte Unterstützung der Patient*innen im Umgang mit der psychischen Gesundheit. Wir begleiten Betroffene in ihren unterschiedlichen Phasen der Erkrankung und Krisen. Wir streben eine partizipative Entscheidungsfindung an und unterstützen Patient*innen, sich an allen Entscheidungen rund um die psychische Gesundheit zu beteiligen. Wir nehmen eine recovery- und ressourcenorientierte Haltung ein und gestalten die Beziehung aktiv und auf Augenhöhe.

Unsere Verantwortung für den Pflegeprozess, die kritische Reflexion unseres Handelns sowie die bewusste Anwendung von evidenzbasierter Praxis sind der Schlüssel für qualitativ gute und zukunftsorientierte Pflege. Unter evidenzbasierter Pflege verstehen wir den Einbezug von persönlicher, klinischer Erfahrung, der besten verfügbaren externen Evidenz und den jeweiligen Präferenzen der Patient*in unter Berücksichtigung der vorhandenen Ressourcen und Rahmenbedingungen im lokalen Kontext.

Prozessorientierte Bezugspersonenpflege

Wir leben während des gesamten Aufenthalts eine kontinuierliche und prozessorientierte Bezugspersonenpflege. Diese setzt eine tragfähige und verbindliche Beziehung zwischen Pflegefachperson und Patient*in voraus, welche wir gemeinsam aktiv, zielgerichtet und reflektiert gestalten.



Beziehungsorientierung im Umgang mit herausfordernden Situationen

Wir setzen uns für einen beziehungsorientierten Zugang zu Risiken und Problemen ein. Durch fachliche Einschätzung und Früherkennung gehen wir auf mögliche Gesundheitsprobleme proaktiv ein. Bei Spannungszuständen und Krisen reagieren wir deeskalierend und eruieren gemeinsam mit den Betroffenen mögliche Ursachen, aktuelle Bedürfnisse und mögliche Lösungen. Auch in herausfordernden Situationen setzen wir auf eine aktive, kontinuierliche und bedarfsgerechte Beziehungsgestaltung. Wir reflektieren erlebte Krisen gemeinsam mit den Betroffenen und entwickeln Möglichkeiten zur Prävention und Umgang mit künftigen Krisen und Gesundheitsproblemen.

Ethische Grundsätze

Unsere ethischen Überlegungen basieren auf der Haltung, den Menschen zu achten, wertzuschätzen und ihn in seiner Einzigartigkeit wahrzunehmen. Wir pflegen eine wertfreie und transparente Kommunikation. Dies erfordert ein regelmässiges und bewusstes Reflektieren unseres pflegerischen Handelns. Wir setzen im Reflexionsprozess klinikinterne Austauschgefässe wie Supervision, Intervision und Fallbesprechung zur Unterstützung ein. Das Ziel ist das gemeinsame Lernen mit konstruktiver Entscheidungsfindung.

Interprofessionelle Zusammenarbeit

Wir gestalten die professionelle psychiatrische Pflege eigenständig als Partner im interprofessionellen Team. Durch die kompetente Zusammenarbeit streben wir die bestmöglichen Behandlungsergebnisse an.

Aus-, Fort- und Weiterbildung

Als Lernort Praxis haben wir die Ausbildung der Studierenden/Lernenden im Bereich Pflege strukturell verankert und konzeptuell definiert. Wir gewährleisten den Praxistransfer im pflegerischen Alltag und fördern die berufliche und persönliche Entwicklung. Wir sind bestrebt, uns fortlaufend weiterzuentwickeln und nutzen die Möglichkeit, uns fort- oder weiterzubilden.

Nachhaltigkeit

Wir verpflichten uns als Pflegefachpersonen zu einem verantwortungsvollen Umgang mit den Ressourcen und der Umwelt. Unser Handeln richtet sich nach dem klinikinternen Umweltmanagement.

Privatklinik Wyss AG
Fellenbergstrasse 34
3053 Münchenbuchsee
Tel. +41 (0)31 868 33 33
Fax +41 (0)31 868 34 00
info@privatklinik-wyss.ch
www.privatklinik-wyss.ch